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Постоянная комиссия областного совета Донецкой облгосадминистрации провела вчера
выездное заседание в Горловке, дабы представить экологическую ситуацию в городе и
найти пути выхода из сложившегося кризиса. Красной нитью встречи стала
«достопримечательность» и чиновничья Мекка Донецкой области - Горловский
химический завод.      
  Начальник управления экономики, промышленности, транспорта и связи
горсовета Юрий Трунов  доложил, что за годы работы завода цехами было накоплено
2350 тонн химических отходов МНХБ. Из которых жидкая фракция – более 1500 тонн,
твердая - около 800.   
  Твердая фракция отходов производства МНХБ хранится в металлических бочках.
Данное вещество вызывает сильную коррозию металла. А потому практически 417 тонн
отходов нуждаются в срочном перетаривании, так как в любой момент может
возникнуть разгерметизация бочек, которая приведет к загрязнению грунта и грунтовых
вод всего водного бассейна Донбасса и Украины.   
  Работы по перетариванию были начаты в конце 2009 года за средства, выделенные
международным благотворительным фондом Блэксмит Институт при участии
экологической группы «Печенеги» - 200 тыс. грн. В IV квартале 2009 года было
перетарено 32,5 т (500 бочек), а в I квартале 2010 года 36,7 т (565 бочек).   
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            Для увеличения нажмите на изображение          Власти города мечтали построить установку по переработке и обезвреживанию МНХБстоимостью более 35 миллионов гривен. Более миллиона даже потратили на стартразработки проекта строительства, за что и получили вчера «по шапке» от начальникауправления охраны окружающей природной среды в Донецкой области СергеяТретьякова. Выслушав факты, областной чиновник удивился – во-первых, как можноболее 10 лет тянуть «кота за хвост» и ждать утопического финансирования вместо того,чтобы обезопасить себя уже сегодня.     Во-вторых, отметил Сергей Владимирович, те 200 тысяч, выделенные зарубежнымфондом, - ничто по сравнению с недоосвоенными финансами экологического фондаГорловки. Так, только в 2008 году остаток составил 212 тысяч гривен, 2009 – 729.     Сергей Третьяков, начальник управления охраны окружающей природной средыв Донецкой области: «У вас что, экологических проблем нет? Зачем вы оставляетеостатки? На сессии городского совета приняли перераспределение – и вперед! Этосмешно - докладывать о каких-то благотворительных деньгах, когда у самих остаютсятакие суммы. Зачем тогда вам финансирование?»  Горловскиеуправленцы возразили, что оставляли деньги, ожидая софинансирования, чтоб нетратить их впустую, на частичные работы.   Поддержал областного эколога и депутат Горловского городского совета, посовместительству директор ОАО «Никитртуть», Михаил Ханин, предложивший уйти от традиционного пустозвонства: «Пора вмешаться области, и поставить на место управляющего санацией химзаводагосударственного человека. Это просто смешно! Пора закрутить гайку этому безобразию».   А вот депутат Донецкого областного совета Зоя Колесникова возразила ипопросила Третьякова не искать виноватых только в Горловке: «Уже 12 лет мы кричим и бьемся, как рыба об лед – пишем письма во все инстанции,ездим в Донецк и Киев – и все без толку. Я говорю не только о химзаводе – экологииГорловки в целом. Все показания (выбросы, загрязнение воды и т.п.) не соответствуютдействительности, проверки на предприятиях можно провести, только уведомивруководство за 10 дней. Хватит спрашивать – что сделал ты? а ты? – нужно бить в набат,добиваться общегосударственного подхода. Кроме того, производить строжайшийконтроль за всеми выделенными деньгами!".          
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            Для увеличения нажмите на изображение          Ирина Попова, депутат облсовета, долго выслушивая выступающих, заявила, чтокому-то просто выгодно муссировать проблему химзавода, потихоньку разворовыватьденьги, наживаться на здоровье горловчан. Ведь даже тот факт, что новыйуправляющий санацией опасного объекта не явился на комиссию, говорит о том, что емуна власти наплевать.     Сергей Третьяков убедительно попросил всех умерить пыл и подчеркнул, что приехалв Горловку не поучать, а учиться, если есть чему, и делиться своим опытом.Властьимущий предложил подсчитать, сколько стоит перетарить оставшиеся отходы,сделать это и вывезти. «Не копите проблему до гнойного нарыва, область поможет вамфинансово. Но помните – спасение утопающих – дело рук самих утопающих»,- подчеркнул Сергей Владимирович.   На такой ноте прозаседавшиеся разошлись. Главный инженер Горловскогохимического завода Игорь Белянинсообщил, что проблемой предприятия сейчас, кроме присутствующих, активнозанимаются Министерство промышленной политики Украины и Департамент повопросам банкротства.   Количество занимающихся "вторым Чернобылем" велико, ежемесячно инстанции и лицасменяются, а проблема остается.     Татьяна Косенко, «Горловский Медиа Портал»
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